
Groupe scolaire Jean Ferrat
18 chemin de Biron
91310 Longpont sur Orge
Tél/fax : 01-69-01-97-94

Procès verbal du conseil  d’école du 17/06/2016

Etaient présents :

Mairie : M.Hamon, Mme Greiner
Enseignantes : Mme Frélat - Mme Lambinet- Mme Gamet ––Mme Maignan-Mme Maupu –
Mme Papazian- -M. Petit –Mme Robin - Mme Goncalves

Représentants de parents d’élèves :
FCPE : Mme Nitasse et Mme Zéphir
AAPEL : Mme Soler, Mme Bertorelli, Mme De Siebenthal - Mme Maignant, Mme Vannier et
Mr Galipaud

Excusée : Mme Payet- Mme Rolly
Début de la séance : 18h30
Secrétaire de séance AAPEL

1- Sécurité/Hygienne :
- Vigilance attentat : présentation du guide et de la vidéo

Ce guide ainsi que les vidéos sont accessibles par le lien :
http://www.gouvernement.fr/reagir-attaque-terroriste
Une demande d’achat de sifflets est faite (nécessité d’une alarme différente de l’alarme
incendie et de l’alarme confinement). Il faudra prévoir d’équiper aussi le service périscolaire.
Une demande de sécurisation de la Basilique pendant le spectacle du 3 juin avait été faite mais
elle n’a pas eu lieu.

- PPMS
Suite au premier exercice le 3.12.15, une réunion a eu lieu le 1er avril afin de faire un point sur
les points à améliorer : alarme extérieure inaudible, demande de création d’une ligne
téléphonique spécifique (les portables et les communications téléphoniques sont très difficiles
sur l’école), la sortie par l’extérieur en élémentaire est rendue impossible par une grille fermée
par un cadenas (ce dernier point est soulevé dès le premier exercice incendie du 30.09.14). Un
deuxième exercice de confinement est prévu avant la fin de l'année.

- Exercice incendie :
Des aménagements sont nécessaires, certains couteux (aménagements des sorties de sécurité)
d’autres moins : repositionnement des panneaux de rassemblement et achat de clés permettant
d’ouvrir le cadenas côté élémentaire. Un pompier est venu l’année dernière faire un point de la
situation, M.Amrhein avait fait un mémo des aménagements à prévoir.

- Hygiène des locaux, fournitures
Il y a plusieurs mois Mme Frélat avait présenté à M. Fernand l’hygiène partielle des sanitaires
d’élémentaire, un point a de nouveau été fait avec Mme Renondin il y a quelques semaines puis
avec Mme Lowczyk mardi 14 juin. Faute d’un nettoyage optimal, (8 toilettes pour 130 élèves
de 7h30 à 19h) il est maintenant nécessaire de décaper les toilettes (accumulation de tartre



facilitant l’incrustation de salissures) et surement aussi de changer certaines lunettes des
toilettes.
Mme Frélat mentionne aussi l’absence pendant plusieurs semaines de papier essuie-mains
créant ainsi de mauvaises conditions d’hygiène ainsi qu’une salissure importante des sanitaires.
En maternelle ce sont les ATSEM qui nettoient et il n’y a pas de problème.
Mme Greiner annonce que le ménage en élémentaire sera fait par les agents municipaux
(ATSEM, personnel de cantine…). Un nettoyage plus minutieux des lieux sera surement
effectué.

2- Rentrée 2016

- Effectif prévisionnel :
198 élèves : PS : 18 MS : 25 GS : 17 CP : 30 CE1 : 25 CE2 : 25 CM1 : 28 CM2 : 30

- Organisation de la rentrée jeudi 1er septembre:
Toutes les classes rentreront entre 8h20 et 8h30 : horaires habituels, seuls les élèves de PS
auront une rentrée échelonnée : la moitié de la classe à 8h30 l’autre moitié à 10h suivant le
souhait des parents émis à la réunion du samedi 25 juin.

- Organisation du personnel (enseignant/ATSEM)
Les enseignants titulaires restent en place, Mme Sadji est nommée.
En ce qui concerne les ATSEM : Mme Pereira sera à temps plein sur l’école, Mme Reisser
reprendra à 80% : Mme Frélat précise la nécessité de  sa présence sur le temps scolaire.

- Structure de l’école
La structure de l’école sera définie fin Aout afin de tenir compte des arrivées et départs
possibles pendant l’été. A l’heure actuelle il est envisagé : 2 classes de PS / MS, 2 classes de
GS / CP, 1  CE1, 1 CE2, 1, CM1, 1CM2. Les classes seront affichées la veille de la rentrée. Les
fournitures seront données à la fin de l’année, affichées et diffusées sur le site de l’école.

3– Projets divers/sorties :
- Projets pédagogiques/sorties

 Piscine CP : du 13 mai au 17 juin. CE1 : jeux à la piscine le vendredi 24 juin.
 Médiathèque le 7 juin pour les PS.
 Prévention hygiène bucco-dentaire pour les MS/GS le jeudi 23 juin.
 SIVOA : 1 atelier a été proposé pour les CM1 « la flore des bords de l’Orge ». Les

CE2 devaient s’y rendre aussi mais la météo n’a pas permis cette sortie.
 USEP : pour les classes d’élémentaire le jeudi 9 et vendredi 10 juin. Pour les

classes de maternelle le 15 avril.
 Skate board pour les CE2 6 séances du 10 mai au 14 juin.
 Visite du Château d’Auvers sur Oise dans le cadre du projet artistique de l’école sur

les impressionnistes.
- MS/GS : le 5 avril
- CP/CE1 : le 12 avril
- CE2/CM1 : le 3 mai
- PS/CM2 : le 10 mai
Coût de la sortie 3555.3€ (bus et entrées)



 Carnaval au sein de l’école le vendredi 8er avril, prévu le 1er et déplacé pour être en
phase avec le carnaval des services périscolaires.

 Intervention gratuite de la SNCF sur la civilité dans les transports pour les CM2 le
26 mai

 Formation aux premiers secours CM2 les 22 et 23 juin.

 CE2/CM1 : correspondance avec deux classes malgaches de même niveau.

 en partenariat avec la mairie
- Chorale des CP-CE1-CM1 et de deux classes de l’école des Echassons CE2-CM2
sur le thème de l’école. Le concert s’est tenu à la Basilique le 3 juin.
- CM1 et CM2 : les deux classes ont participé au projet Conte et langue des signes
en partenariat avec le théâtre de Brétigny et la médiathèque .Spectacle le 8 avril en
mairie.
- Sécurité routière pour toutes les classes de la GS au CM2 (piétons de la GS au
CE2- Vélo pour les CM1-CM2)
- Remise des livres pour les CM2 le vendredi 17 juin.

- Fêtes de fin d’année/fête du cœur
Samedi 25 juin : Accueil des nouveaux enfants et de leur famille, exposition, vente de

gâteaux. Les parents ont complété un sondage afin de s'engager à rapporter des boissons,
gobelets ou gâteaux et à aider à la tenue du stand. Merci à tous d'honorer votre engagement.

Mercredi 29 juin : matinée festive pour les enfants : divers stands ludiques seront
proposés : chamboule-tout, courses, tire aux buts… Très peu de parents se sont manifestés à ce
jour pour tenir des stands. Nouvel appel aux parents : merci de prendre contact avec
l'enseignant de votre enfant pour tenir un stand et participer au bon déroulement de cette
matinée

Fête du cœur : certains parents ne semblent pas comprendre la décision prise par
l’ensemble de l’équipe. L’école doit être un lieu d’apprentissage, l’équipe s’efforce de mettre
en place les meilleures conditions afin que chacun puisse s’y épanouir quelle que soit sa
situation personnelle. L’école est aussi un lieu où l’on apprend le respect des autres et la notion
de bien collectif. Suite à quelques réactions virulentes, l’équipe s’interroge sur la reconduction
de cette fête l’an prochain.

- Vente de torchons réalisés à partir des dessins des enfants
- Classe découverte

Le retard pris par la municipalité dans le traitement de ce dossier a eu pour principale
conséquence une classe découverte préparée trop rapidement par l’organisme. Mme Papazian
détaille les nombreux dysfonctionnements.
L’équipe souhaiterait pour les années futures que soit envisagé un départ des CM1 et des CM2
en même temps, une année sur deux.

- Liaison GS/CP- CM2/6ème

GS/CP : rencontres dans la classe, lecture d’albums par les CP aux GS, jeux de société. En
collaboration avec les services périscolaires les GS ont déjeuné le jeudi 9 et vendredi 10 juin en
élémentaire. Pour l'année prochaine, anticiper et informer les parents afin que les enfants
puissent être inscrits à la cantine et participer à cet événement.



CM2/6 ème : visite à 18h du principal et de son adjoint suite à l’intervention l’après-midi du
CPE le 13 mai. Visite du collège le 26 mai. Réunion au collège de l’enseignante pour la
constitution des classes.

4 –Travaux réalisés / prévus

-Mme Frélat et M.Savelli ont convenu d’un rendez-vous vendredi 24 juin afin de prévoir les
travaux d’entretien de l’été.

5-Services périscolaires.
- Effectifs
- Encadrement : équipe d’animation. Les noms de l'équipe d'animation seront donnés à

la rentrée.
- enseignant (étude) : actuellement seule Mme Robin souhaite poursuivre l’étude. Mme

Maupu, Gamet et Frélat effectueront un seul service d’étude au maximum.
- Repas (quantité) : un marché a été lancé pour un nouveau prestataire en septembre.

Gestion compliquée de repas au jour le jour.

6-Coopérative scolaire : bilan au 17.06.16
Solde provisoire toutes les opérations ne sont pas encore connues
Solde au 01.09.15 : 6 915.82€

Recettes : 8705.80€
- Dons parents : 3004.3€ : l’équipe enseignante remercie les parents pour leur générosité.
- Bénéfices photographies scolaires : 1209.5 €
- Subvention mairie 2015 : 2607. €
- Subvention mairie 2016 : 1805 €
- Dons AAPEL : 80€
Dépenses : 10 738.53€
- OCCE : 355.25€
- matériel pédagogique : 3 032.02 €
- Régies d’avance : 1 350 €
- Coût inscription USEP : 514.46€
- Bus USEP 2015 :1 359 .50 €
- Formation aux premiers secours : 192 €
- Conteuse (Noël) : 380€
- Sorties Auvers/Oise : 3 555.3€

Solde au 17.06.15 : 4 883.09€

A prévoir environ 950€ de refacturation bus USEP, bénéfices des torchons (2.5€ par
torchons vendus) et de la vente de gâteaux le 25.06.

7- Bilan action fédération de parents d’élèves

 AAPEL : vente de livres : 400 livres vendus pour un bénéfice de 80€ versés pour la
coopérative. Plus de 1 300 livres vendus sur les différents groupes scolaires de la
ville.

 FCPE : opération "étiquettes nom et prénom" qui sera mis en place très
prochainement et à la rentrée 2016.



Toute l’équipe remercie Mmes Bertorelli, Soler et Vannier pour leur implication, leur énergie et
leur volonté constante d’établir un dialogue constructif.

Le conseil s’est  terminé  à 20h45

Présidente Mme Frélat Secrétaire de séance :Mme Vannier

Représentants de parents d’élèves.


